

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.880

Tortosa.—Martes 18 de Junio de 1918

DESDE MADRID

Conversaciones

—¿Cuándo es la crisis?
—¿Sueña usted?
—No me parece pertinente su pregunta después de las manifestaciones rotundas y clarísimas del conde de Bugallá, que no es un político cualquiera.

—En eso estamos conformes en absoluto. El conde de Bugallá es uno de los exministros conservadores de más entendimiento y de más firme y de mejor voluntad.

—Pero pueden tenerse esas condiciones, corregidas y aumentadas, y carecer de todo profético y hasta no acertar en algunos casos para los cuales no son necesarias las asistencias de tan privilegiado don V. ahora nos encontramos en uno de esos casos.

—Tan claro es?
—Meridiano: El Gobierno de Marzo se formó principalmente y sobre todo para legalizar la situación económica, esto es, para conseguir que voten las Cortes nuevos presupuestos. Las reformas de los Estatutos de las Cámaras, las militares, la amnistía, eran extremos de importancia y de trascendencia, pero más importante y trascendental que cada uno de esos puntos es la votación de un presupuesto. Sin pensarlo no se puede vivir.

—Que las cuatro o cinco significaciones representadas en el Ministerio no podrían confeccionar una ley económica que diera satisfacción a las ideas de todos, era evidente el 21 de Marzo, como lo será todos los días que salga el sol; pero esas cuatro o cinco representaciones estuvieron de acuerdo con la necesidad imprescindible de confeccionar unos presupuestos que si quiera en la apariencia savarán las necesidades apremiantes del país, aunque no representaran las ideas ni las aspiraciones doctrinales de los que pusieran mano en su confección. Y esto tendrá que suceder necesariamente, o necesariamente se acreditarán también de ligeros y de informales los hombres que solemnemente se comprometieron el 20 de Marzo a realizar una obra determinada.

—Por otra parte, note usted, que si ellos no pueden preparar y hacer que voten las Cortes unos presupuestos, menos podría lograrlo cualquiera de las representaciones que están en el Gabinete por su soñada cuenta y con el sólo apoyo de los elementos de su significación. Para eso, lo primero que sería preciso hacer es lo que nadie que conserve el juicio sereno pretende realizar: la disolución de las Cortes sin presupuesto.

—Por esto yo me permito asegurar que no habrá crisis, que si la hay se resolverá rápidamente sustituyendo al que se declare cansado y que no se cumplirán las profecías del conde de Bugallá.

—Ya sé que hay varios ministros que se quieren ir; lo sé; pero no dude usted que se resignarán y tendrán que seguir oyendo el sonsonete de la cadena.

Par la copia,
MIGUEL PEÑAFLORES

Crónica humorística

Un nuevo cañón

Un malabarista gallego, que tiene un corazón grande como una damajuana, y que profesa ideas pacifistas, ha venido a proponernos la siguiente idea:
Después de manifestarnos que es partidario de suprimir los ejércitos permanentes, transformando los fusiles en arados y las espadas en pines para tejer calcetines,

nos ha manifestado que él tiene una idea para remediar el problema de los transportes y el de los aprovisionamientos. Todo se arreglaría—dice—construyendo un cañón cuyos planos poseo, y que podría disparar a trescientos kilómetros de distancia.

Al expresarle nuestro asombro, nos ha dicho:—No se alarme V. No se trata de un cañón destructor, si no de un cañón fecundo y vivificante. Este cañón no dispararía bala, ni bombas, ni cosa que se le parezca. ¡Dispararía comestibles! Este cañón se emplazaría en la Puerta del Sol. El Sr. Ventosa sería el encargado de dispararlo. ¿Que se recibe un telegrama en Madrid diciendo que en Tortosa hace falta pan? Pues en seguida a bombardear la población con panes de a tres libras. ¿Que en Amposta hacen falta habichuelas o butifarras? Pues a cargar el cañón con dichas provisiones y después de afinar la puntería proceder al bombardeo de dicha localidad hasta que dijieran ¡basta!

¿En otra parte hace falta carbón, queso, arroz, langostinos o jamones? Pues a servirles de la misma manera.

Este cañón desde luego es mucho menos caro que los de la guerra europea. No daría lugar a luchas sangrientas: a lo más a episodios de la batalla del pan tierno. La gente saldría a la calle provista de sacos para cargarlos de provisiones.

Y la Comisaría de aprovisionamientos habría resuelto de golpe y porrazo todos los problemas sin necesidad de exprimir el magín ni poner el cerebro en presión. Y el público, quedaría encantado con el invento.

El DUENDE AZUL.

Tortosa 17—6—1918.

Nota semanal

Yo, señores, que soy un viejo—este viejito andaluz, de gutural aspirada no tenía precio—decía el señor Bergamín en el mitin de la Comedia, os voy a dar un consejo: Que elevemos todos un voto de gracias al señor ministro, porque con sus disposiciones nos ha despertado y nos ha justado.

Y yo, que no soy ningún viejo, acepto el consejo del señor orador y me permito dar otro semejante: Que nos alegremos todos de que estemos los socialistas en el Congreso y que elevemos un voto de gracias al gobierno que allí los ha llevado.

¡Cuidado lo mal que lo hacen, y lo bien que lo desbaratan!

En muchas naciones ha resultado que los mayores enemigos de las monarquías han sido los monarcas, y yo no sé qué peor es: enemigos hubieran podido salir a los socialistas y republicanos que a los señores. Si no están vendidos a la empresa del gobierno, la cosa no tiene explicación.

La de Alba, al fin, tiene una y de ser cierta hemos de convenir que es éste un señor que sabe quitarse las moscas de delante. Esos señores de la Institución Libre, que son pesados como los señores, se han hecho a plantear el Instituto Escuela, y como eran muchos los que de ese bote hablaban de chupar, hacían lo imposible con cargos y compromisos para que los ministros de Instrucción se lo hicieran bueno. A la hora de por medio toda la tierra que ahora ha salido con las protestas, y les ha dejado chasqueados.

Empero conviene absolutamente que nosotros, los católicos, no nos paremos y que, pues, nos hemos levantado, reclamemos todos nuestros derechos. Ahora o nunca, como decía muy acertadamente el señor Miral. Laboremus en obras positivas que esta es la hora. De no hacerlo nos pasará como a los republicanos y socialistas que absolutamente se quedan sin opinión. Además, la ocasión para elaborar es magnífica. Estamos presenciando un despertar admirable del pueblo español. El aire de la calle entra a boca-

uadas en el Congreso y en los ministerios; los proyectos de ley vienen saturados de espíritu social y con tal espíritu las leyes serán vivas. El detalle de poner en la junta provincial de repoblación, a las personas de la provincia que más perjudicadas pueden estar por la tala codiciosa y brutal, en vez de poner solamente a funcionarios, dará a esta ley y de repoblación una vida de incalculable fecundidad y el contar con hombres de negocios, con técnicos, en el aprovechamiento de sales potásicas, cultivo del algodón, etc., etc., resolverá seguramente estos problemas. Pensad en ello y vereis que estamos en camino de ser la nación más fuerte de Europa.

Por eso no podemos menos de extrañarnos ante los que desde Alicante, quieren restablecer los antiguos partidos de turno, o ante los desventurados diputados, que se empeñan en estorbar y nada más que estorbar.

¡Han de llevar el reloj muy atrasado!

MONTCASTEL.

El salto del "tigre,"

Las condiciones gubernamentales de monsieur Clemenceau, el actual Presidente del Consejo francés, han sido siempre bastante discutidas. Hasta hoy los grupos políticos, que ahora figuran como sus más fieles seguidores, demostraban con frecuencia durante su antigua etapa presidencial seria oposición contra los métodos de estadista empleados por el viejo tigre. Sobre un hecho solo no hubo jamás disconformidad: En reconocer la justa fama de hábil intrigante parlamentario, que adquirió en su larga vida en los Palacios de Borbón y Luxemburgo. El célebre apodo de demotedor de ministerios, con que le ha bautizado la vox populi explica más que nada la verdadera índole de los éxitos que en la vida política de Francia ha tenido su labor.

A pesar de estar por segunda vez en las cimas del Poder rigiendo en hora crítica los destinos de su patria, no ha podido M. Clemenceau olvidarse en su antigua ficción. Fracasadas en absoluto todas las ofensivas militares, que, en colaboración con sus aliados, han llevado a cabo durante tres años sucesivos sus Generales, para liberar el sagrado suelo francés de la invasión teutona, ha acudido a la ofensiva política. Queriendo imitar el ejemplo de Hindenburg, cuyos famosos cañones bombardean París desde una distancia de 120 kilómetros, ha dirigido Clemenceau sus disparos contra el «Ballplatz» de Viena. Le ha servido de cañón de largo alcance una supuesta carta escrita por S. M. Apostólica a su cuñado, el Príncipe Sixto de Parma; y cuando creyó llegado el momento oportuno lanzó su proyectil con la intención de destruir el baluarte más poderoso de sus enemigos: la alianza de los dos Imperios centrales.

Pero el hombre propone y Dios dispone. El tiro, tan hábilmente preparado y con tanta fuerza retórica disparado, le salió a su autor, como vulgarmente se dice, por la culata. Es verdad que a consecuencia del mismo ha desaparecido del tablero político el Conde Czernin; pero no creemos que el nombramiento de su sucesor, el Barón Burian, haya favorecido en nada la causa de los aliados, y en lo que respecta al objetivo principal de la ofensiva, la debilitación de la alianza austro-alemana, no ha podido ser más aplastante el fracaso sufrido.

«C'était plus qu'une faute, c'était une bêtise», dice Renaudel en «L'Humanité», al comentar la última maniobra diplomática de Clemenceau, y sus ya manifestadas consecuencias. El agravio causado al joven Emperador, poniendo en entredicho su caballerosidad y fidelidad a sus aliados, provocó en Austria-Hungría, la más tremenda indignación. Los lazos entre Berlín y Viena, que la Entente esperaba se desligaran, han quedado con mayor fuerza atados. El nuevo ministro de Estado de la Doble Monarquía es el amigo más íntimo del Conde Tizza, el partidario convencido de la política del bloque central. Su solo nombre significa un claro reflejo de las aspiraciones militaristas y pangermanistas,

que actualmente han vuelto a dominar en Alemania, y un abandono gradual de la política pacifista de su antecesor.

Durante los 18 meses que estuvo el conde Czernin al frente de los negocios del «Ballplatz», logró a crearse una indiscutible autoridad e influencia positiva en la política de las Potencias centrales. Hábil diplomático y amigo de una paz de concordia entre todos los beligerantes, trabajó con ahínco para encontrar un medio de llegar a tan noble y humanitario fin. Suya fué la invención de la célebre fórmula «ningunas anexionaciones, ni guías indemnizaciones», que al principio del 1917 estuvo a punto de conseguir esa paz general que vanamente hace cuatro años buscan los soldados en los campos de batalla. Fué siempre adversario decidido de conquistas violentas, y si la paz de Brest-Litovk dió un resultado que no podrá decirse que ha sido compatible con su idealismo pacifista, no fué de él la culpa, sino de los aliados, que se negaron a acudir a dicha conferencia para resolver de una vez el magno problema de la guerra.

A la nota oficial del Gobierno de Viena, desmintiendo rotundamente la autenticidad de la famosa carta, dirigida al Príncipe Sixto, ha seguido otro acto todavía más significativo. El Emperador ha visitado, acompañado por sus Consejeros políticos y militares, a su egregio aliado, el Kaiser, en el Cuartel General del frente Occidental. Las consecuencias de tan demostrativa entrevista, no se dejarán seguramente esperar. Una colaboración todavía más íntima entre ambos imperios centrales probará pronto a M. Clemenceau, cómo las antes citadas frases del diputado socialista en «L'Humanité» no tienen nada de disparatadas.

Con su último salto del tigre ha dejado M. Clemenceau definitivamente cerrada la única puerta que todavía quedaba abierta para poner fin a la guerra mediante una inteligencia entre los respectivos enemigos. La caída de Czernin ha hecho desaparecer el obstáculo más importante que impedía a la política de las Potencias centrales orientarse en franco sentido a exionista. La famosa resolución anti-anexionista del Reichstag alemán del 19 de Julio de 1917 ha sido ya tirada al cesto de los papeles inútiles. La inmensa mayoría del pueblo germano exige ahora, no la «paz blanca» que antió no quisieron aceptar Poincaré y Lloyd George, si no la paz alemana que les dé el pago de todos sus sacrificios y garantice a la patria un seguro porvenir. Han vuelto a enmudecer las voces de los diplomáticos y ministros pacifistas; seguirá hablando el cañón.

U. P.

Desde Barcelona

Los crímenes de la emigración

Hasta nosotros llega la noticia de haber sido detenidos por la policía en la estación de Francia, seis familias de obreros, por el «supuesto delito» de dirigirse a la vecina república, buscando en aquellas tierras el pan que tanto va escaseando en la nuestra.

El «supuesto delito» por el cual esos infelices han sido detenidos, no justifica la actuación de las autoridades en este asunto, cuanto que los delincuentes no son precisamente ellos, sino los que a ciencia y paciencia de los altos gobiernos que tenemos, vienen dedicados al negocio de recruta de obreros; o esos otros, y no poca parte de la Prensa española, entre ellos, que van cantando a los cuatro vientos las excelencias de la vida que los trabajadores españoles disfrutan en el suelo francés.

Los obreros españoles detenidos por la policía, cargados de familia, entre los que no falta los correspondientes y numerosos pequeños, son otras tantas víctimas de ese infame negocio y de ese tan cruel desamparo a que antes nos hemos referido; y teniendo en cuenta todo esto, no podemos explicarnos

en calidad de qué han podido ser detenidos, sino es en el concepto, no de detención considerada como tal, sino en evitación de una infamia que con ellos tal vez se había empujado a cometer, o si esta no existía, en evitación de un engaño del cual ellos serían dentro de poco los primeros en lamentarse, por ser las únicas víctimas.

En este caso, es indiscutible que la acción de las autoridades de Barcelona es digna de ser elogiada, y por consiguiente digno también del mayor encomio será el hecho de poner en libertad a esos desgraciados trabajadores, haciéndoles comprender lo equivocado de su propósito, y dándoles los medios necesarios para que puedan regresar a sus respectivos hogares.

Hecho esto, continuando la labor emprendida por las autoridades barcelonesas para evitar la emigración, y en evitación de que éstos hechos se repitan, podrían adoptarse algunas disposiciones, de índole transitoria, las cuales, y que ni por el Gobierno ni por esa Prensa a que antes aludimos, se dice lo necesario sobre la situación que aguarda en Francia a los emigrantes españoles, podrían por lo menos, contribuir a evitar que éstos, engañados o ilusos, realizaran un viaje que sólo ha de ocasionarles perjuicios económicos y amargos desengaños.

Estas disposiciones podrían ser las de que las Compañías de ferrocarriles, exigieran al vender los billetes para Francia, o aún mejor, hasta cualquier punto de la frontera francesa, para que de este modo no hubiese lugar a urtir las dificultades de la repatriación del correspondiente permiso, extendido por los gobiernos de las provincias.

De este modo se evitaría que los obreros usaran los vicios de la emigración, y que luego no puedan efectuar, al por que se demostraría que nuestras autoridades veían por los intereses de las clases humildes de una manera tan previsora como paternal.

Publicaciones

Los temblores granadinos del 27 y 28 Abril de 1918

La sismicidad, muy moderada de ordinario, de la hermosa y fértil vega de Granada, acaba de experimentar un notable paroxismo; y la media anual (¡caben medias en fe ómenos de modalidad tan caprichosa para nuestra débil inteligencia, como son los terremotos), que es de unos 3 para el período 1909-1917, pasa del doble en lo que va del corriente año, y se acerca a los 11 del año más agitado de dicho período, que fué el de 1911, con sus 125 temblores en la Huerta de Murcia y 20 sentidos en Santafé.

El Director de la Estación Sismológica de Cartuja (Granada), P. Manuel M. S. Navarro, S. J., ha publicado en el núm. 232 de la popular revista de divulgación científica «Iberica», correspondiente al 15 del corriente, una descripción de este período de actividad sísmica de la región granadina, que, afortunadamente, no produjo sino escasos perjuicios materiales y ninguna desgracia personal, por ser de débil intensidad los presentes terremotos que en él se sintieron.

En el mismo número se completa, por don Antonio Castilla, Director Técnico de la Compañía Ibérica de Telecomunicación, el estudio del funcionamiento de una estación de telefonía sin hilos, incluyendo en él los notables experimentos de comunicación radiotelefónica realizados en marzo último entre los vapores *Rey Jaime I* y *Lulio*; y el P. Vicente Molina, S. J., termina sus interesantes artículos sobre *El sueño natural y sus hipótesis*.

También el mismo número de «Iberica» contiene variadas e instructivas notas de crónica general e ibero americana.

CLINICA
DE
Enfermedades Quirúrgicas
DE L

Dr. Francisco Cavaller Mengual

Partos y enfermedades de la mujer
y urinarias y cirugía en general

Nariz : Oído : Garganta
Horas de Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8
Calle de Santa Ana, 1 **TORTOSA**

Confortables habitaciones para operados, en dos clases

Sastrería DUART

Altas novedades en géneros para caballero
Superior calidad en negros y azules
Antigua casa acreditada en su confección
Puente de Piedra, núm. 1.

Santoral y cultos Crónica general

SANTOS DE MAÑANA
Santos Julián de Falconieri, vg., fd.; Gervasio, Protasio, hs., mrs.; Grudencio, ob.; Culmicio, dc.; Bonifacio, Ursicio, Zósimo, mártires.

La Misa y oficio divino son de Santa Julián de Falconieri, virgen; rito doble; color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; por la tarde a las ocho y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

MES DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS
Sagrario, durante una misa rezada con Exposición a las ocho se practicarán los ejercicios del mes dedicados al Sagrado Corazón de Jesús; San Blas, Misa rezada a las ocho y media, por la tarde a las siete; Santiago, Misa rezada a las ocho de la mañana; Ferrerías, a las ocho y Reparación ocho de la mañana y seis y media de la tarde.

FERRERIAS.—Continúa la novena a San Antonio a las ocho de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3¼; 6 y 1¼; 7 y 1¼ y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración
INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JUNIO APROBADA Y BENEDICIDA POR SU SANTIDAD
El Reino del Corazón de Jesús en la familia y en la sociedad
ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES
Rogaremos en especial para que el Corazón de Jesús reine cada vez más en las familias y en la sociedad.
RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Procurar la glorificación del Corazón de Jesús en la familia y en público.

Se vende finca de 12 jornales plantada de olivar, algarrobos y almendros, situada en Capuchinos a un kilómetro de la estación ferrocarril. Razón en esta imprenta.

— La Liga de Drogueros de Tarragona ha protestado ante el Comisario de Abastecimientos contra el alza tan exorbitante como injustificada de los precios del azúcar. Los industriales y los consumidores de Tortosa deberíamos protestar también contra los fantásticos precios a que nos hacen pagar dicho artículo.

— Caracterizados elementos católicos dicen que es un absurdo la noticia publicada y que ha circulado por la prensa de la venida a España de S. S. el Papa, Benedicto XV.

Agricultores
Palomina o colomasa
A propósito para terrenos arrozales y huertas, acaba de recibirse para la venta una buena partida de abono orgánico (Colomasa), cuyo análisis químico da el 5,11 p. de amoníaco. La clase es limpia y buena. Se vende en el almacén de A. Mathieu, Rampa del puente del Estado, Ferrerías - Tortosa.

Librería, Papelería, objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

— Debido al adelgazamiento producido por el desgaste se ha doblado la chimenea de la Central Eléctrica de esta ciudad en forma que amenaza caer.

— La empresa del Gas tiene sin cristales la mitad de los faroles del alumbrado público, lo cual da un concepto muy deplorable de este servicio.

Dr. Antonio Llorca
RAYOS X
Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.
Teléfono núm. 179 y 81.

— Se nos ruega la publicación del siguiente telegrama recibido desde Madrid hoy.
«Sindicato de Aceites-Tortosa.
Macía pronunciado brillantísima interpelección sobre excoartación y tasa aceites causando en la cámara gran impresión favorable justas demandas solicitadas por el ilustre patrio señor Macía imprimiremos discurso para darle publicación por lo contundente y definitivo llevando ejemplares nuestro regreso, opinamos sería justo enviar entusiasta felicitación Macía Lérida por su obra meritoria y altamente patriótica.—Atoche-Mangrané.»

Temporada de verano
La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.
Clase 1.ª, caballero, color blanco y paja: 5'50 pesetas.
Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.
Clase 1.ª, señora, color blanco o paja, 4'45 pesetas.
Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.
Borceguí, caza, lona blanca: 9'75.
Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

ROSA, 10
— Ha sido autorizado para tomar parte en oposiciones D. José Sarjuan, maestro de Gandesa.
— Por el ingeniero de la sociedad Riegos y fuerza del Ebro Mr. Nitis Ruppelst, se está procediendo a montar un cuadro eléctrico de 25.000 voltios que transformará la corriente que se reciba por fuerza hidráulica en una de seis mil voltios.
Estos son preparativos que se efectúan para cuando se reciba en Tortosa la energía hidráulica.

— Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que ordene el cierre de los imbornales de las cloacas, sobre todo de la calle de la Ciudad y Angel, pues despiden un olor nauseabundo y pueden ser perjuicio grave para la salud pública.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar
LUIS TALLADA
(HIJO DE DOMINGO TALLADA)
Especialidad en clases buenas
Moncada, 4. - TORTOSA

— Durante la pasada semana se han exportado en Castellón 14.380 cajas de naranja y en la misma semana del pasado año fué la exportación de 40.894 cajas.

Pérdida
En la noche del 2 al 3 del presente mes de extravió, probablemente en la estación o en sus cercanías, un saco que contenía ropa negra y blanca y libros.
Se suplica a la persona que lo haya encontrado o tenga noticia de él, lo avise a la administración de este periódico, donde se gratificará a quien presente dicho objeto.
— En esta ciudad hay numerosas familias que teniendo parientes en Francia a donde fueron a trabajar no han podido recibir correspondencia desde hace un mes, lo cual denota que la interrupción de comunicaciones es completa.

Persianas de todas clases y colores
Vda. de R. Marqués
Mercaderes, 5 (vulgo Carmen)
— No es cierto que hayan subido todos los artículos de primera necesidad.
El legítimo Café «Malte Kneipp» que es el que lleva como requisito de garantía el retrato del Abate Kneipp en todos los paquetes, sigue vendiéndose a 35 pts. el paquete de 100 gramos, a 75 pts. el de 250 gramos y a 1'50 pts. el de 500 gramos y como su naturaleza extraordinaria y de higiene, resulta ser en la actualidad el producto alimenticio preferido por las familias.
De venta en todos los Colmados y Droguerías.

Antonio M. Castelló Estrany
Procurador de los Tribunales
Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— Relacionándolo con lo que ayer decíamos de la modificación de horarios de los trenes de la Compañía del Norte en un periódico de Valencia leemos lo siguiente:
«Según noticias que nos merecen el mayor crédito, dentro de breve plazo se va a introducir una mejora en el horario de trenes de la Compañía del Norte, en sus líneas de Barcelona y Madrid, ventajísima para los viajeros.
Se trata de retrasar la salida del mixto de Barcelona, que ahora sale a las 8'5, hasta la llegada del correo de Madrid, a las 8'30, con objeto de tomar sus viajeros y adelantar, por la tarde, la llegada del mixto de la Ciudad Condal, que ahora llega a las 18'59, para que sus viajeros y correspondencia puedan seguir a la Corte en el correo que sale de Valencia a las 19.
También tenemos entendido que se hacen grandes trabajos por parte de la Compañía para poner en circulación el expreso de Barcelona, pero para esto hay que esperar a que mejore la situación de máquinas y carbones. Créese que este servicio pueda prestarse para el mes de Octubre próximo.
La modificación que dejamos anotada al principio no se hará mucho de esperar.»

— A la hora reglamentaria no ha llegado el tren mixto de Barcelona. En la estación hemos podido averiguar por persona ajena a la empresa que lleva considerable retraso pues se hallaba detenido en Amella, por haber sufrido averías la máquina.
De esta estación ha salido una locomotora de socorro para arrastrar el tren.

Militares
Se ha dispuesto que por el parque de artillería de Barcelona se faciliten 400 cartuchos de Múñier a la escuela militar oficial de esta ciudad.

— Habiendo desaparecido la epidemia reinante, se han reanudado los ejercicios de instrucción en el batallón de Luchana que guarnece esta plaza.

Agricultoras
Según nos comunican de la ribera, están muy adelantadas las tareas de traslado de plantales, que se efectúan en excelentes condiciones. Son unos siete mil los trabajadores que se hallan empleados en estos trabajos.

Necrológicas
La redacción de EL RESTAURADOR hará celebrar mañana miércoles dos misas a las ocho y ocho y media en el altar de la Virgen del Carmen de la iglesia de los Dolores en sufragio del alma de nuestro querido amigo y compañero D. Juan B. Ferreres Delsors.
A nuestros amigos y lectores suplicamos la asistencia a las mismas por lo que quedamos altamente reconocidos.
— Pasado mañana, jueves, desde el toque de oración hasta las doce se celebrarán misas en la parroquial iglesia del Rosario de Ferrerías en sufragio del alma de la bondadosa señora D.ª Agustina Daudén e Inigo, esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Domingo, que falleció el pasado sábado en esta ciudad.
La familia ruega a sus amigos y relaciones asistan a alguno de dichos pios sufragios y rueguen al Señor por el eterno descanso de su alma.—R. I. P.

De sociedad
En el mixto de esta tarde ha llegado a nuestra ciudad el juez de primera instancia y de instrucción de este partido D. Federico Alvarez Sancha.
Salieron a recibirle a los andenes el juez municipal en funciones de primera instancia D. José Vaquer; el municipal suplente don Ref. el de Salvador; los actuarios del Juzgado señores Quinzá y Sanchis; el fiscal municipal Sr. Oles; los decanos de los colegios de abogados y procuradores y otras personas.
Reciba nuestro respetuoso saludo y que le sea grata su estancia en esta ciudad.
— De Madrid y otras capitales, en su viaje de novios, ha llegado a esta ciudad nuestro estimado amigo y paisano D. José Márquez Escardó y su bella esposa.

— Con objeto de pasar la temporada estival a su finca de Mianes marchó ayer nuestro distinguido amigo D. Pascual de Ossó acompañado de su apreciable familia.
— Ha llegado de Ascó la distinguida señora D.ª Misgros de Ayguiviver viuda de Salvador acompañada de sus hijos con objeto de pasar unos días al lado de su familia.
— Después de haber permanecido brevemente en esta ciudad ha regresado a Barcelona nuestro distinguido amigo el gerente de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro Sr. Seidra.

Ultima hora
Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 10'40.
MADRID
La «Gaceta»

Este periódico publica un real orden disponiendo que la Carcel de mujeres de Madrid tenga el carácter de provisional y correccional.
De viaje
Ha marchado a París el jefe de los reformistas D. Melquiades Alvarez.

La temperatura
Continúa siendo muy baja la temperatura de esta capital.
En Avila ha caído una regular nevada. En Segovia también, siendo más copiosa. Por este motivo en aquellas dos poblaciones se han interrumpido las comunicaciones telegráficas.
Esta temperatura tan impropia de la presente estación, ha perjudicado a los sembrados, especialmente al centeno. Los daños son de mucha consideración.

Referencias del Consejo
En el Consejo de ministros celebrado ayer una de las principales cuestiones que se trataron fué la de los ferrocarriles secundarios. No se adoptó acuerdo en este asunto, en espera de que el señor Cambó haya acabado de estudiar la ponencia que tiene en esta cuestión y sobre las redes actuales ferroviarias, todo lo cual será incluido en un proyecto de ley.

Lo que dice «El Universo»
Este periódico publica las declaraciones de una alta personalidad política en las que dice que la cohesión del actual Gobierno es ahora tan sólida que en manera alguna se puede temer una crisis, hasta el mes de octubre. Lo demuestra un dato: La asamblea de entidades mauristas que se está celebrando ha dejado para dicha época la discusión de la labor política que se ha de realizar, dejando entretener que en esta determinación están de acuerdo la Junta organizadora de la asamblea y el Sr. Mauras.

Rumores inciertos
El señor Bergamín ha negado ser ciertos los rumores que han circulado de que los conservadores tengan el propósito de retirar su concurso al actual Gobierno.

EXTRANJERO
WASHINGTON
A pique
Un submarino alemán ha torpedeado, hundiendo, a un velero noruego.

Parte italiano
Ayer tarde continuaron los ataques del enemigo en Montello. Hicimos muchos prisioneros. Impedimos el paso del Piave.
En el Piave inferior y en Pandolfo contrarrestamos el avance del enemigo.

BUENOS AIRES
Colisión
En Córdoba a consecuencia de unos resentimientos, entre hombres de ideas conservadoras y otros que militan en el partido radical, los últimos intentaron quemar el Liceo Provincial, impidiéndolo la policía y los bomberos.
Muchos edificios donde viven personas de ideas conservadoras fueron apedreados, no dejando un cristal sano.
La oportuna intervención de la guardia republicana y la policía impidió que siguiesen los desmanes, efectuándose algunas detenciones.
Imprenta Moderna de Aique y Balgas.—Tortosa.